

## STÄDTEBAUFÖRDERUNG

### Stadtlauringen mit „Ort schafft Mitte“

Förderprogramm **Bund-Länder-Städtebauförderungsprogramm Stadtumbau**

Fördersumme rd. **2.570.000 Euro**

Sanierungszeitraum **2009 - 2018**

Städteplaner **Dag Schröder, Schweinfurt**

Kunsthändlerhof **Schlicht Lamprecht Schröder**

Kirchplatz **hjp Architekten, Würzburg**

Ansprechpartner **Regierung von Unterfranken**

**Sachgebiet Städtebau und der Markt Stadtlauringen**

#### Nachhaltige Wiederbelebung des Ortskerns

Der Markt Stadtlauringen, im Nordosten des unterfränkischen Landkreises Schweinfurt ist eine ländlich strukturierte Kommune, die eine Vielzahl von Leerständen im Ortskern aufwies - insbesondere ortsbildprägende bzw. denkmalgeschützte Gebäude. Als erste Stadtumbaumaßnahme im Rahmen der städtebaulichen Sanierung seit 2009 ist die Neugestaltung des Marktplatzes rund um das historische Rathaus zu nennen, wodurch sich die Aufenthaltsqualität in der Ortsmitte deutlich erhöhte. Die Intention dieser „Neuen Mitte“ wurde mit der Sanierung eines angrenzenden Anwesens zur Gaststätte und des ehemaligen Scheunengebäudes zu einer Markt- und Parkscheune noch verstärkt. Die Neugestaltung des Kirchplatzes in enger Verknüpfung mit der Sanierung eines angrenzenden Anwesens zu einem Kunsthandwerkerhof stellte einen weiteren wichtigen Baustein dar.

Im Modellvorhaben „Ort schafft Mitte“ hat der Markt Stadtlauringen zudem seine Strategie weiterentwickelt, durch kommunale Vorleistungen, private Bauherren für Investitionen zur Ortsmittenentwicklung zu gewinnen.

